

ayer de allí, dice que Lobato está en San Martin Tesmelucan, con doscientos caballos y un grueso de infantería, que es un cordón de gente el que presenta el camino de México para Puebla, adonde se reúnen todos con el mayor gusto, y que noventa dragones de esta Capital se pasaron ayer. Aquí se extraña la falta de mucha juventud de la principal, y aún se dice que el Marquesito de Guardiola y su hermano, (que fué uno de los presos con los Diputados, la noche del 26 de Agosto,) se han pasado. Sino lo han hecho estos mozos, no ha quedado por gana.

Martes 18 de Febrero de 1823. (Tiempo hermoso.)

Se escapó Herrera, el Ministro de Relaciones.

Faltan en la estafeta los correos de Veracruz y las Villas, aunque ha llegado el de Puebla, y ha traído impresos que han causado no poca alegría. La proclama del Marqués de Vivanco que tanta sensación ha hecho en Iturbide, dice así:

"HABITANTES DE ESTA PROVINCIA.—Desde que comenzó á saberse que el plan de los jefes que ocuparon la plaza de Veracruz, se dirigía á reponer á la Nación en el ejercicio de su soberanía por medio de un Congreso, han llegado á mí varias noticias, cuantas puede reunir un jefe para graduar la opinión; y mi cuidado ha sido calmar ardores, evitar conmociones populares, choque de partidos, y que se derrame sangre.

"A la Exma. Diputación provincial y á mí, excitó el Sr. Mariscal de campo, D. Josef Antonio Echávarri, á que abrazásemos el plan, que su ejército sobre Veracruz y toda aquella Provincia, han abrazado, dirigido á dar á la Nación un Congreso que la represente, sostenerla y sostener sus leyes fundamentales, no atentando contra la persona del Emperador: (a) y hoy, á mas de excitarnos desde Acatzinco los SS. Lobato y Calvo á

(a) Supónese que no se entrará por el ejército, procediendo contra él estrepitosamente y de liso en llano, aunque son notorios sus crímenes; sino que se le sujetará á un juicio y residenciará á él, á sus Ministros, á su Camarilla secreta, y todas sus principales hechuras. De lo contrario, nada hemos hecho, sino irritarlo y hacernos el objeto de su zaña y que su astucia nos suscite la anarquía.—E. Editor.—(N. del A.)

la conformidad de ese Plan, hemos sabido que no pocos jefes, muchos oficiales y tropa de esta guarnición, desean con ansia seguirle; y aunque teníamos buenos datos de que la opinión, por lo general hablando, estaba por ese paso, y que sería el único con que evitaríamos derramar unos la sangre de los otros, quisimos oír al Exmo. Ayuntamiento, para saber por varios órganos, el estado verdadero de la opinión. *Unánimemente* nos clamaron los señores Alcaldes, Regidores y Síndicos que creen sin duda ser esta la opinión, cuanto puede llamarse *general*, y que se desea la adhesión, no solo por el bien positivo de la Nación, sino por librar á esta ciudad y á toda la Provincia, de los horrorosos efectos de la guerra civil.

De acuerdo pues, con la Exma. Diputación y Exmo. Ayuntamiento, declaro: que con esta Provincia me adhiero á lo acordado por el ejército del Sr. Echávarri explicado el artículo décimo, en el sentido que se creó mas conforme á la justa igualdad, como se explicará en la contestación. Se trata de dar á la Nación, un Congreso que la represente y constituya bajo de leyes sábias: se trata de guardar el mejor orden; y espero por lo mismo, que pues, á más de esos santos fines, nos ha movido el anhelo por la paz, amor recíproco entre todos los ciudadanos, y la tranquilidad general, no habrá un hombre en esta ciudad ni en la Provincia, que altere fines tan saludables.—Puebla, Febrero 11 de 1823.—*El Marqués de Vivanco.*—Oficina de D. Pedro de la Rosa."

Resulta de este documento importante, que marcará la historia de la regeneración política de los Poblanos y les hará mucho honor en las generaciones venideras y justas, que esta fué la opinión general de aquella Provincia. Preguntemos á Iturbide, ¿dó están aquellas ochenta mil personas que ahora dos meses presenciaron en esta misma numerosa, ciudad, el acto de su proclamación, ante quienes se dejó ver armado, y vestido cual rey de baraja con todos jaezes: que guardaban un profundo silencio cual el pueblo de Israel ante Herodes, en los juegos que presidió, deslumbrándolo

con la brillantez de su ropaje, y donde por su soberbia fué tocado y herido por la mano del ángel del Señor de Jeova. ¿Dó está, pregunto, aquel pueblo que pendía de sus lábios, que si se movía era para victorearlo sin intermisión; que lleno de entusiasmo le ofreció exhalar el último aliento? ah! Monarcas insensatos! hombres débiles que corréis en pos de estos frívolos aplausos de un pueblo versátil, cual perros golosos por los muladares y esterquilinios, en demanda de huesos y zancajos que roer mirad, tomad esta lección terrible de desengaño y conoced, que no hay aplausos sólidos, sino los que se fundan sobre la virtud! ay! si se reanimase por un querer del cielo el yerto polvo de los Hidalgos, Morelos y Matamoros, y se presentásen á la vista de esa plaza, sin más acompañamiento, que sus virtudes almas, aquellas virtudes que los elevaron á la cumbre del heroísmo y que se consignaron en el corazón de todos los americanos, veríais. sí, veríais, la multitud de los pueblos levantar gritos de alegría. correr en pos de ellos, besar las huellas de sus plantas, y humedecer sus manos bienhechoras, con torrentes de dulces lágrimas. Tiranos! la execración y el anathema, sean las voces con que os veais saludados!!! ¡Qué diferentes sentimientos entre los de *Morelos*, *siervo* de la Nación mexicana, é *Iturbide Autócrata* de ella!

El Lic. Barrera, deseoso de saber el estado de salud de dos hijos que tiené en el ejército republicano, mandó un mozo á Puebla, previniéndole fuese por Ameca, mas éste ha regresado, diciendo, que al entrar en el Monte, oyó un fuerte tiroteo, que no obstante esto, se empeñó en penetrar, pero á poco vió ya fusiles tirados en el suelo y caballos muertos, siendo todo estrago de la acción que dieron los republicanos al General Bustamante, cuyo resultado fué, derrotarlo y pasarse su tropa á sus enemigos. Así lo refiere el mensajero que no pudo pasar adelante, y esta relación es comun. Ya en los periódicos de Puebla se nos referirá con todos sus perendengues.

El resultado de la intentona del Viérnes en la tarde, ha sido pedir al Ministro de Hacienda, cien mil pesos al Consulado, ejecutivamente.

Ayer vió la luz impreso el *Dictámen de la Comisión nombrada por la Junta Nacional Constituyente, para tomar en consideración las últimas ocurrencias del sitio de Veracruz. . . . tal es su rubro*. Esta es una de aquellas producciones más dignas de la *Juntilla*, y en la que se le presentó un gran campo para probar que *es verdadera, legítima é instituyente*; válgame Dios, y como se difunden los de la comisión en el rapto de la enagenación, y para qué?

Númen tan alto invoca la preñada,
Jovial y juguetona Musa mia,
El númen tutelar de *no hacer nada*.

Primero. Para que la Nación vea de la susodicha *Juntilla*, un Manifiesto que impugne la acta de Echávarri, como ya lo ha hecho el gobierno y

Segundo. Para que los Diputados de cada Provincia, hablen á sus comitentes (a) y, (aquí está el busilis,) presenten oportunamente á la *Juntilla*, para solo el efecto de que quede enterada, así lo que escribiésen, como las contestaciones que recibieren ¡Esto sí que es discurrir *ajudo!* esto sí que es ir de acuerdo con Iturbide! esto sí que es decirle *Amen sacra Magestad!* ¡oh Junta de monacillos, y que bien te definió el Padre Mier!

Colluvie igual de desatinos, no ha salido de las prensas, suscribenla, Mendiola, Gonzalez, Argándar, El Marqués de Rayas y Mier el Cetáceo. ¿Es posible que así haya unido su nombre el *Marqués de Rayas*, al de estos serviles, y que haya impugnado las bases de la Convocatoria del primer Congreso, cuando fué obra suya, y hasta en su casa se celebró la Junta ó comisión de la Junta Provisional? Se tiene por cierto que el Emperador asistió á una junta secreta, en la que se acordó el modo como debería robarse el Parean, el

(a) No nos alucinemos. Desde la disolución del Congreso, ya no hay Diputados de las Provincias, los que hay son agentes pagados por Iturbide, para sostenerlo en su tiranía, y colorearla. (N. del A.)

viernes próximo pasado. El Comandante del Resguardo, Pasos y los Coroneles Barreras, deberían presidir á la ejecución, y cuando estuviésen en el asalto, se presentaría Iturbide con su escolta, haciendo del ángel tutelar y protector de las propiedades de los Europeos, para hacer guardar *la tercera garantía*. Los crímenes son tanto más increíbles, cuanto más atroces, ha confirmado á varios en este concepto, el haber visto rondando á Pasos el Parean, y no tener fama de afecto á los Gachupines, sin embargo de que debe su fortuna á un Español europeo, (D. Silvestre Diaz de la Vega, Director que fué del tabaco, alias bandolon.)

Se ha dicho que el General Guerrero, fué á atacar á Valladolid, pero como en Tacámbaro se le ha presentado el Comandante de aquella ciudad con 500 hombres, quedaba á punto de atacarlo.

Ayer se dió orden para que no se reciba dinero en las Cajas, sino que todo el que entre, pase á la tesorería particular de Iturbide. Se han ampliado las instrucciones á los comisionados que fueron á Veracruz, para que se reuna el extinguido Congreso, con tal que Iturbide continúe mandando. El siempre quiere quedar con *bola en mano*..... no te la pondrás Bartolo!.....

En la entrada que hicieron ayer los republicanos á Cuernavaca, el Comandante de armas de la Villa *Cuiliti Valois*, ocupado del miedo, se arrojó por una ventana y se rompió las patas.

Los Gómez están en Yucatán, y se dice que en esta División se encuentran varios extranjeros auxiliares.

Anoche se fueron sesenta hombres del número uno.

El ataque de Bustamante, fué entre Ameca y Chalco, se le cargaron al machete ochenta hombres, aunque él llevaba triplicada fuerza, le hirieron varios, que han entrado, matándole otros de sus dragones: él hizo treinta prisioneros, pero les dió libertad. Tiene orden de salir mañana para San Luis Potosí, á mandar la tropa de D. Zenon Fernandez, que está en aquel punto. Bustamante conoce la justicia, pero ama á Iturbide. Hoy ha tenido Iturbide Junta magna, á la que ha consultado....

¿cómo se sostendrá el trono? La respuesta que se le dió, fué que obrase como quisiese: púdose haberle dicho, *Retrotrae el tiempo pasado en delitos, y sed virtuoso.*

Salida de Iturbide para Ayotla é Ixtapalucam.

Hoy á las nueve de la mañana, recibió un correo, cuyo contenido á nadie comunicó; mas esta tarde á las tres y cuarto, salió en coche camino para *Ayotla*, donde dicen que está Calvo, así como Lobato en Rio frío. Lleva lo que le ha quedado del número uno, y su escolta, con mucho parque; esta noche salieron algunos cañones: en Chalco tiene quinientos hombres. Se creé que va á darles una sorpresa esta noche; otros, que á seducirlos con *su dulce y amable presencia*; bien así como lo está haciendo con los barrios de México; á sus comisionados les ha dado despachos de oficiales para que los repartan entre los léperos de su mayor confianza, de los que hará su estado Mayor. Se suprimió el bando de alistamiento bárbaro que se iba á publicar, porque sus amigos le dijeron que con él, solo iba á dar armas á sus enemigos; reflexión que le pareció importante. Si estuviera amado, no sería necesaria esta providencia, pues todos acudirían á su defensa. A Felipe 2º lo cuidaban las viejas de Madrid. Iturbide lleva consigo á su hijo, á un cirujano, y á su *confesor*. Este deberá mirarse como alhaja de lujo en la servidumbre de un Monarca que desconoce la moral. Cartuchera ha fijado carteles en las esquinas, diciendo que el Emperador salió á poner una línea militar para contener la espantosa deserción que se nota en el ejército..... Poner línea á un Valle de 30 leguas con 500 hombres! Esto es lo mismo que querer echar puertas al campo. Este mueble es el Maniquí de su amo: él de por sí obra poco, y de lo que principalmente cuida, es de estrechar las prisiones de la Inquisición, como lo ha hecho ayer.

Hoy ha visto el Ministro Herrera una carta de Puebla, en que consta que aquella plebe ha pedido su cabeza, la de su sota Ministro Quintana, la del Diputado Valdés, el Habanero, y qué sé yo que otras mas de gen-

tuza de su calaña. Parece que el reverendo Obispo de Oaxaca no se quiso conformar con el Plan de Veracruz, y se viene para México: hará bien, y que deje aquella Mitra para un Americano que ame la verdadera libertad de su Patria. Vamos á entrar en una nueva reaccion con clérigos, frailes y visionarios, que nos ha de costar muy caro, sino tenemos 6,000 extranjeros en el ejército. Yo entiendo que á la hora y media, Oaxaca está alarmado contra los republicanos, habiendo visto salir al Obispo, porque este prelado tiene allí el mejor concepto de virtuoso, aunque no de sábio. Leé continuamente al *P. Parra, á Electo y Desiderio, al Villacastin*, y á otra porción de esos libracos que nada enseñan sobre el modo de conducirse en las revoluciones civiles: estoy cierto de que no ha leído *el triunfo de la libertad, del Doctor Roscio*, donde verá que los apóstoles para desempeñar cumplidamente su ministerio, jamás inculcaron si era el gobierno de Tiberio mejor que el de Augusto, y el de uno y otro, mejor que el del Senado y Pueblo libre protegido por sus tribunos. Los intereses del Clero se han consolidado con los de los Reyes; al primero le conviene que estos sean los Vice-Patronos para que hagan la presentación á Obispos y canonicatos etc., y á éstos, que todos los eclesiásticos pendan de ellos, para que por el ascendiente que gozan sobre las conciencias, las manejen y amolenden á sus pretensiones. Sin ser profeta, digo desde ahora, que si triunfa el partido republicano, nosotros seguimos la rutina de España; las hechuras de Iturbide forman contrarrevolución, y á ella se unen muy luego multitud de frailes y clérigos, diciendo..... Que los ímpios fracmazones, quitaron el brazo derecho de la iglesia y que faltando el apoyo de sus inmunidades, todo va á caer por tierra; así es que vamos á ver, ejércitos llamados *de la fé*, y que nos den tan malos ratos, como las gavillas del cura Merino, y el Trapense que se afirmarán en algun sándio jefe, como el Baron de Heróles en Cataluña, y de la demás comparsa que obra por impulso de la Regencia de Urgel. El Obispo de

Oaxaca será un santito, pero en esta vez ha obrado con suma imprudencia. Yo no sé como pueda en conciencia, por tan frívolo pretexto, abandonar su grey, y ser causa de un derramamiento copioso de sangre entre sus ovejas. El argumento que se le hizo á su antecesor Bergosa fué éste, á que jamás respondió..... ó son herejes, ó no lo son, (los Insurgentes,) si lo son. ¿Por qué abandonas tu grey y no te pones á su frente para defenderla? ¿Ignoras acaso aquellas palabras de San Pablo qui episcopatum desiderat *bonum opus desiderat*, (esto es el Martirio, y no las rentas:) (a) y si no lo es, ¿á qué huir de un peligro que no existe? ¡Alerta legisladores! evitad estos males próximos, pues la historia que es la maestra de los tiempos, os los indica y lleva por la mano.

Miércoles 19 de Febrero de 1823. (Buen tiempo.)

Anoche durmió Iturbide en la Hacienda de Acuzaque, mas acá de Venta de Córdoba.

En el Pueblito llamado los Reyes, cerca de cien dragones del número nueve de caballería, que se pasaron á los republicanos, se tomaron porción del parque que en la tarde sacó Iturbide. Ya en la noche anterior, otro piquete se tomó cuarenta cargas que habia en la garita de San Lázaro. A pesar de que algunos designan el rumbo del Emperador para Puebla, otros creen que retrograde para Guadalajara, siguiendo el consejo del Obispo de Puebla, (si tal hace triunfa, consejo maldito cómo mostró el tiempo.)

Anoche se ha publicado un papel intitulado "*Ya matan á testimonios á Sta. Ana y á Victoria*," del Payo del Rosario, es una preciosa sátira al Gobierno, en que se le recuerdan sus procedimientos con el Congreso, y se le dicen sus cosillas á los que han osado criticar al Congreso con escritos indecentes como el papel *escarlata del Congreso*, epitafio, etc.

(a) Antiguamente todos los fieles fervorosos deseaban el martirio, y estaban bien seguros de encontrarlo el que admitia un obispado, porque se ponía á la frente de la persecución..... *No era bonum opus 20 mil duros como los que dá más que menos Oaxaca. (N. del A.)*

Se ha desmentido la noticia que dimos, de que á la entrada de Oaxaca por Leon, precedió un pequeño ataque en las trincheras del Rio de San Antonio, pues fué pacífica. La poca tropa que salió de Oaxaca (160 hombres) al mando de Izuela, seducida por el Capitan Don Juan Vasconcelos (a) y un Fulano Zaráhana (Gachupin,) amenazaron al Comandante con la muerte, prendieronlo y se entregaron en el pueblo de Huiso: al Teniente Coronel D. Jacinto Varela de quien estában quejosos, lo montaron en un borrico y así lo metieron en Oaxaca, no ha ocurrido mas. El Intendente Murguía afectó que renunciaba, y no se le admitió. El Sr. Bravo jamás llegó á entrar en Oaxaca, sino que con la tropa que trajo de Tlapa y el Batallón de Matiauda, se dirigió por Izúcar, (todo esto salió falso.)

Se ha encomendado especialmente la custodia de los presos en la Inquisición, á uno de los Coroneles Barredas, jefe de los asesinos de *Iturbide*. De cierto se dijo que amó á los suyos hasta morir..... *usqui in finem dilexit eos*: de *Iturbide* se dirá, que los aborreció y persiguió hasta morir. ¡Qué entrañas de príncipe tan clemente! Parece que se trata de extraerlos de las prisiones, y llevarlos á Puebla.

La comitiva de *Iturbide*, se reduce al Secretario Alvarez, Riezgo, el Médico Varela, el Cirujano Montes de Oca, el confesor Treviño y Cavaleri.

Anoche quiso llegar hasta su Hacienda de la Compañía, pero templó, porque supo que habia gran fuerza en Xuchí.

Ayer pidió Azcárate en la Juntilla, casi por Dios, que ya no se discutiése el reglamento de Constitución, (que con sus arterias, logró el Gobierno que se admitiése á discusión,) tal ví la cosa. Sin embargo, los serviles traen graves cosas entre manos, pues los Obispos de Puebla y Durango, han andado disfrazados en coches de providencia, corriéndola. Del primero no se ha hecho mayor aprecio, porque ya se le conoce; pero si

(a) Este es hermano del pedantísimo Médico Don Manuel, que fué á tomar el cerro de la Coleta, bien diferente en sentimientos. (N. del A.)

del segundo, que aunque fanático y tonto en grado heroico, jamás ha usado de semejante carruaje. En Puebla se resistió el Provisorito *Posada* á reconocer el nuevo sistema, á título de clérigo y el Intendente García, pero á uno y otro, se les ha mandado salir. El Obispo de Durango, mandó decir con un clérigo, al Provisor de México, Flores Alatorre, (clérigo muy servil,) estas palabras..... Dígale V. al Sr. Provisor, que ya estamos en campaña..... palabras misteriosas y peñadas de veneno.

Hoy ha salido un papel cuyo rubro es..... "Oiga el público verdades, que el autor no tiene miedo." Efectivamente, son verdades de los hechos tiránicos del Gobierno Español, pero que no prueban la intención del autor para el presente caso, ni es política el referirlos. Los Españoles se han unido á nosotros por conveniencia, no por amor: su felicidad está consolidada con la nuestra; ellos no pueden tener seguridad en sus personas, ni propiedad en sus bienes, mientras vivan bajo el arbitrario gobierno de *Iturbide*, como se los ha mostrado la experiencia: el Congreso fué el verdadero garante de sus intereses, y no el que proclamó esta misma garantía, y despues de jurarla muchas veces, ha hollado su mismo juramento: por tanto, claman por la reposición del Congreso y en obsequio de su instalación, nos imparten auxilios. ¿Con qué justicia pues, se les impropiera en tan preciosos momentos? ¿Qué se diría del hombre que hallándose simado en un atolladero de que por sí solo no podía salir, rehusáse la mano del que intentaba sacarlo de él, y restituirlo á la vida, sino que habia perdido el juicio, pues así exponía su conservación? En este mismo caso se hallan los Americanos, y en el mismo grado de demencia, esos viles y mercenarios escritorillos que nos plagan de papeluchos injuriosos, groseros y desatinados. Debe colocarse á la frente de ellos, el Lic. D. Juan María Wenceslao *Barquera*, escritor bien conocido por sus aberraciones, y que jamás ha podido ser liberal como en un tiempo quiso manifestarse. Está bien fresca la memoria de sus

procedimientos cuando fué vocal de la Junta Provincial de México, con la representación de Querétaro, en los días del Conde del Venadito. Este hombre ha ultrajado repetidas veces á la representación nacional, vendido á Iturbide, de quien es elogiador *porque manda*, y dejaría de serlo, el día que desapareciése, y hoy ha multiplicado sus golpes sobre el Congreso, en el artículo *Noticias del Imperio*, (número 22 de dicho periódico,) insultando además, al Diputado Odoardo, (á cuya cara no es capaz de ver, porque lo confundiría con solo su presencia, y la idea que presenta de sus virtudes.) Prescindiendo de las muchas falsedades y sarcasmos que contiene su relación de los hechos de Puebla.

Así mismo se ha dejado ver otro papel intitulado: "*Manifiesto á la Nación, sobre el estado actual de cosas*," obra del Lic. *Don Juan Nepomuceno Gómez Navarrete*, Secretario del Congreso de Estado, compadre y abogado de Iturbide etc., etc. Las semblanzas de los Diputados de la Legislatura de Madrid, del año de 1821, dan bastante idea de este caballero, y este indigno papel muestra sus quilates. Estas son patadas de ahogado, y las últimas boqueadas de un monstruo ferocísimo que ya agoniza, agitado de la rabia y despecho, y del temor de un juicio severo que le prepara la Nación mexicana. ¡Dios lo perdone!

Juércoles 20 de Febrero de 1823. (Buen tiempo)

Hoy se ha sacado parque de la Ciudadela para reponer el que se llevó la tropa del regimiento número 9 de caballería, á los republicanos. ¿Con quién lo mandarémos que llegue seguro al Emperador, (preguntaba Cartuchera, apretándose las manos y á presencia de varias gentes)? Que le responda Baquera, puesto que asegura "que la tropa de los republicanos "está como en presidios, y los pobres soldados, (son sus "palabras, número 22 del Noticioso citado,) se escapan "siempre que pueden, para volver al orden. "Diariamente se presentan á S. M. I. en grupos y Divi-

"siones pequeñas, unas veces con oficiales, y otras sin "ellos; porque los abandonan así que ven su entera." Esto es mentir desapiadadamente, y decir las cosas al revés. A setenta y dos mil llegan los cartuchos embalados, perdidos ante noche, y plegue á Dios que el reemplazo de esta pérdida, no corra la misma suerte; es terrible lección el ejemplo! El Brigadier Lobato ha mandado al colector de diezmos de Tescuco, mantenga á su disposición, todo el maíz y cebada que exista en la troje de aquella colecturía, pues avanza para allá con su vanguardia.

Anoche han salido porción de soldados de todas armas, emigrados para Puebla. No falta quien diga que también se han vuelto las compañías del número 6 que entraron el sábado.

Ayer tarde entraron doscientos dragones, (dicen que de N. Galicia,) cuya caballería venía muy destroncada. También es de notar, que algunos gruesos que salen de noche, vuelven por la mañana, tretilla harto comunmente usada para alucinar al vulgo é imponerle.

Ayer ha llegado el Dr. Guerra, cura de la Parroquia de San Pablo de esta Capital, el cual fué de Diputado á Madrid en la Legislatura del año de 1821. Ha tardado en todo el viaje 60 días, viaje muy feliz: al pasar por Amacusaque, estuvo con Iturbide.

Se habla de una entrevista entre éste y Morán, que dizque se ha de verificar en la Hacienda de la *Patera*. No me gustan estas entrevistas con un hombre astuto malvado. *nulla fides cum tiranis sed summa distractio*, decía Cicerón. Iturbide se halla en el caso de oír de la boca del Marqués de Vivanco, las mismas palabras que oyó Fernando 7º de la de Napoleón en Bayona. Príncipe, no hay mas que elegir. *ó la abdicación ó la muerte*; ¡Ay de nosotros si se toma un término medio! No puede transigirse con el delito; cuando se saca la espada de la vaina contra un tirano, es menester arrojar esta al suelo, y que la supla su corazón, traspasándolo del pulso al piso: así pensaba *Cromwell*. Ayer se dijo que se había desaparecido